



Junta de Andalucía
DELEGACIÓN EN BRUSELAS

NEWSLETTER

05 de julio de 2021 | Núm. 1056

2021

1

SALUD

2

IGUALDAD

3

ECONOMÍA

4

MEDIOAMBIENTE

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

El certificado COVID digital de la UE entra en vigor

Desde el 1 de julio, los ciudadanos y residentes de la UE pueden expedir y verificar sus certificados COVID digitales en toda la Unión.

Veintiún Estados miembros, además de Noruega, Islandia y Liechtenstein, ya habían empezado a expedir certificados antes del 1 de julio y cinco más han empezado a partir de esta fecha.

AGENDA

PRIMER SEMINARIO WEB DE LA RED DE ANTIGUOS MIEMBROS DEL COMITÉ EUROPEO DE LAS REGIONES

Fecha: 07.07.2021

Este primer acto de la Red de Antiguos Miembros del Comité Europeo de las Regiones será una ocasión para reunirse y debatir el futuro de la Red.

Organizado por: Comité de las Regiones
Lugar: Online

ALMUERZO-DEBATE: LA DESINFORMACIÓN COMO AMENAZA PARA LA DEMOCRACIA DE LA UE

Fecha: 14.07.2021

Se analizará la amenaza causada por la desinformación sobre la democracia de la UE y sus diferentes dimensiones.

Organizado por: Comité de las Regiones
Lugar: Online

El comisario Didier Reynders ha dirigido la labor de la Comisión sobre los certificados COVID digitales de la UE en estrecha colaboración con la vicepresidenta Věra Jourová, el vicepresidente Margaritis Schinas, el comisario Thierry Breton y las comisarias Stella Kyriakides e Ylva Johansson.

El objeto del certificado COVID digital de la UE es facilitar la circulación libre y segura dentro de la UE durante la pandemia de COVID-19. Todos los europeos tienen derecho a la libre circulación, también sin certificado, pero este facilitará los viajes, al contribuir a eximir a sus titulares de restricciones como la cuarentena.

El certificado COVID digital de la UE es accesible para todos y:

- Abarca la vacunación, las pruebas diagnósticas y la recuperación de la COVID-19;
- Es gratuito y está disponible en todas las lenguas de la UE;
- Existe en formato digital e impreso;
- Es seguro e incluye un código QR con firma digital



CONSULTA PÚBLICA
“ESCENARIOS HACIA LA CREACIÓN CONJUNTA DE UNA RUTA DE TRANSICIÓN PARA EL TURISMO HACIA UN ECOSISTEMA MÁS RESILIENTE, INNOVADOR Y SOSTENIBLE”

Fecha: hasta el 15.09.2021

El comisionado Thierry Breton invita a las partes interesadas a reflexionar y contribuir a los escenarios para 2030 y enumerar los facilitadores clave para la transición del ecosistema turístico.

Organizado por: Comisión Europea
Lugar: Online

CONSULTA PÚBLICA:
“SOSTENIBILIDAD MEDIOAMBIENTAL: EDUCACIÓN Y FORMACIÓN”

Fecha: hasta el 24.09.2021

Esta consulta servirá para preparar una propuesta de Recomendación del Consejo sobre la Educación para la Sostenibilidad Ambiental a finales de este año. La Recomendación englobará a todos los tipos y niveles de educación, incluida la educación y formación profesional (FP) y el aprendizaje de adultos.

Organizado por: Comisión Europea
Lugar: Online

Con arreglo a las nuevas normas, los Estados miembros deben abstenerse de imponer restricciones adicionales de viaje a las personas titulares de un certificado COVID digital de la UE, a menos que esas restricciones sean necesarias y proporcionadas para salvaguardar la salud pública.

Además, la Comisión se ha comprometido a movilizar cien millones de euros con cargo al Instrumento de Asistencia Urgente para ayudar a los Estados miembros a facilitar pruebas diagnósticas asequibles.

Los líderes regionales y la Comisión Europea unen fuerzas para promover los valores de la UE en las escuelas

El Comité Europeo de las Regiones y la Comisión Europea desarrollarán proyectos conjuntos para apoyar la enseñanza de los valores de la UE en las aulas con la ayuda de las autoridades regionales y locales y de forma voluntaria

En un debate plenario con Margaritis Schinas– vicepresidente de la Comisión Europea responsable de Promover nuestro Estilo de Vida Europeo–, los líderes regionales y locales también destacaron que los sistemas educativos deben respetar y promover plenamente la libertad, la igualdad, la tolerancia y la no discriminación. También destacaron que aprender sobre la Unión Europea, sus valores, patrimonio cultural y

CUMBRE DE INNOVACIÓN

TURÍSTICA 2021: Reanudar las

nuevas formas de viajar

Fecha: 10-12.11.2021

Sevilla acogerá de nuevo este año tres días de *masterclass* disruptivas en las que saldrán a escena casos de éxito sobre nuevas estrategias de viajes.

Organizado por: Next Business Exhibition

Lugar: Sevilla

FORO “CIUDADES Y REGIONES PARA LAS ASOCIACIONES INTERNACIONALES 2021”

Fecha: 29-30.11.2021

La edición de 2021 se centrará en: recuperación sostenible y verde, ciudadanía participativa y buen gobierno

diversidad es vital y debe ofrecerse en todas las comunidades, para todas las edades y para todos los ciudadanos de la UE.

Durante el debate, los representantes locales y regionales también expresaron su preocupación por la nueva ley húngara para menores.

El Comité Europeo de las Regiones adoptará su posición sobre la Estrategia de Igualdad LGBT de la Comisión Europea en octubre. El proyecto de opinión que ha sido elaborado por Kate Feeney (Renew Europe), miembro del consejo del condado de Dun Laoghaire Rathdown, fue adoptado por la Comisión SEDEC en abril. Destaca el papel de la educación sexual en la lucha contra los estereotipos y la discriminación y en el fomento de la diversidad.

Las regiones y las ciudades quieren hacer de la economía social un motor para la recuperación económica

Las regiones y ciudades de la UE aguardan con interés el Plan de Acción para la Economía Social, cuya publicación por parte de la Comisión Europea está prevista antes de finales de año

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS

ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

En el proyecto de dictamen (opinión) elaborado por el español Mikel Irujo (AE), consejero de Desarrollo Económico y Empresarial del Gobierno de Navarra, el Comité Europeo de las Regiones (CDR) subraya que es esencial aprovechar todo el potencial de las empresas y organizaciones de la economía social para garantizar la recuperación económica, promover el



**CONVOCATORIA “LA CIENCIA SE
ENCUENTRA CON LAS REGIONES:
FOMENTO DE LA EVIDENCIA PARA
LAS POLÍTICAS A NIVEL LOCAL Y
REGIONAL”**

Plazo: 17.09.2021

El objetivo es desarrollar la capacidad para la formulación de políticas basadas en la evidencia a nivel local y regional. Apoya la iniciativa de creación de redes para compartir prácticas, métodos e instrumentos para la formulación de políticas basadas en pruebas a nivel subnacional y se centra en temas de relevancia para las regiones y ciudades, en consonancia con las prioridades políticas de la Comisión.

**ESTUDIO SOBRE MEDIDAS
RENTABLES PARA REDUCIR EL
RIESGO DE INCENDIOS DE CARGA
EN PORTACONTENEDORES**

Plazo: 29.07.2021

El Contrato de servicio para la prestación de un estudio de riesgos de seguridad en incendios de carga a bordo de buques portacontenedores.

**GESTIÓN DE INTERACCIÓN CON
CLIENTES**

Plazo: 29.07.2021

La Oficina tiene la intención de concertar múltiples contratos marco para la gestión de las interacciones con los clientes a fin de gestionar los servicios

emprendimiento colectivo y crear puestos de trabajo de alta calidad tras la crisis de la COVID-19.

Las empresas y organizaciones de la economía social en sus diversas formas emplean actualmente a 13,6 millones de trabajadores, lo que corresponde a alrededor del 6,3% de la mano de obra de la UE. La [Opinión del CDR](#) destaca el arraigo local de estas empresas y al mismo tiempo señala la importancia de apoyar, financiar y reforzar las redes de la economía social a escala europea.

Las regiones y ciudades piden a la Comisión que promueva la **educación y la formación para el emprendimiento**. El proyecto del Sr. Irujo también propone reforzar la cooperación con el ecosistema industrial de la economía social y establecer alianzas con otros agentes empresariales, autoridades públicas, centro de formación profesional, escuelas profesionales, universidades y centros de investigación.

El CDR desea que se adopten iniciativas más ambiciosas para apoyar el papel de los entes locales y regionales en la promoción de la economía social. La Comisión debería reforzar la visibilidad de la economía social mediante una amplia campaña de comunicación, que podría incluir la publicación de una guía de las políticas públicas de economía social, la selección de una Capital Europea de la Economía Social y la creación de una plataforma única en línea que vincule todos los estudios e informes europeos sobre la economía social y las oportunidades que ofrece la UE en este ámbito.

Por último, el **Plan de Acción para la Economía Social** debería tener un plazo mínimo de cinco años para su aplicación, con mecanismos adecuados para supervisar y apoyar las políticas de economía social.



Junta de Andalucía
DELEGACIÓN EN BRUSELAS

básicos y de apoyo relacionados con los clientes.

CONSULTA DIRIGIDA A LAS PARTES INTERESADAS SOBRE ORIENTACIONES ESTRATÉGICAS Y NECESIDADES RELACIONADAS CON UEproSalud

Plazo: 31.07.2021

El objetivo es recabar comentarios sobre las prioridades, orientaciones estratégicas y necesidades que deben abordarse a través de los programas de trabajo anuales de UEproSalud.

PROVISIÓN DE EQUIPOS DE CAPAS PARA LAS INSTALACIONES TERRESTRES DE GESTIÓN DE COPERNICUS

Plazo: 20.08.2021

Contrato marco de servicios con un operador económico que abarque la producción y actualización de 2 productos existentes.

CONVOCATORIA: APOYO AL DESARROLLO DEL CENTRO DE EDUCACIÓN DIGITAL

Plazo: 23.08.2021

El Centro contará con la participación de una amplia variedad de partes interesadas. Los servicios a solicitar implican la puesta en forma y gestión de una Comunidad de Práctica que cooperará para proponer y acelerar soluciones para la educación digital.

Las contribuciones de los entes locales y regionales a la lucha contra el cambio climático han de medirse, integrarse y valorarse en el Acuerdo de París

El Comité Europeo de las Regiones expone sus posturas sobre el clima unos meses antes de la COP26, la 26^a Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, que se celebrará del 1 al 12 de noviembre de 2021 en Glasgow

Si bien la emergencia climática sigue siendo de ineludible actualidad, la trayectoria hacia la neutralidad en carbono debe tener en cuenta los retos que plantea la crisis de la COVID-19 y las particularidades de cada territorio. Este es el contexto del Proyecto de Dictamen presentado el pasado 2 de julio en el pleno por el ponente y alcalde de Autun, Vincent Chauvet, que recoge las posturas y las demandas del Comité Europeo de las Regiones sobre el cambio climático en el marco de la COP26, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, que se celebrará en noviembre de 2021 en Glasgow (Reino Unido).

El CDR apoya plenamente el objetivo de la UE de “reducir al menos un 55%” las emisiones de gases de efecto invernadero de aquí a 2030 y el objetivo de lograr la neutralidad en carbono de aquí a 2050. No

DESARROLLO DE LA APLICACIÓN DE RASTREO STAR

Plazo: 26.08.2021

El Soporte de EMSA con corrección de código, mantenimiento evolutivo, IT Helpdesk y actualizaciones relacionadas con la aplicación STAR Tracking.

ASISTENCIA EUROPEA PARA ADQUISICIÓN DE INNOVACIÓN

Plazo: 25.09.2021

La asistencia se ofrece a todos los compradores públicos de cualquier ámbito de actividad del sector público que deseen implementar proyectos concretos a través de la Contratación de Innovación.

obstante, los entes locales y regionales deben participar activamente en el desarrollo de las políticas climáticas y contar con los instrumentos necesarios para tal fin. Este es uno de los principales mensajes del Proyecto de Dictamen: “Intensificar la ambición climática de Europa para 2030: camino a la COP26” .

El Comité reitera su petición de que se cree un **cuadro europeo de indicadores regionales** con el fin de disponer de datos concretos sobre el progreso climático en el plano local y regional.

Por otro lado, el CDR pide que los entes locales y regionales desempeñen un papel destacado en la COP26 y propone que se reproduzca el enfoque de la Declaración de Edimburgo sobre la biodiversidad. Además, pide a los socios de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) que refuerzen la integración vertical de la acción por el clima y elaboren un memorando de entendimiento con el CDR.

Asimismo, la propuesta del Sr. Chauvet llama la atención sobre la falta de recursos para que los entes locales y regionales apliquen medidas de lucha contra el calentamiento global. Se pide a la Comisión Europea que cree una plataforma, a través del Pacto Europeo por el Clima, consagrada a promover la integración y la complementariedad de las iniciativas de financiación de la UE para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

RESPUESTA AL CORONAVIRUS

Para más información, puede consultar la última actualidad sobre las actividades de respuesta de la Unión Europea frente a la crisis del coronavirus en la página web oficial de la Comisión Europea: [Comisión Europea: coronavirus](#)